

## "Esto es un aporte a la discusión"

Dijo Ricardo

Lagos al lanzar su nuevo libro.

Tres relevantes personajes de la política y del mundo empresarial presentaron ayer en la Universidad de Chile el nuevo libro del ex Ministro de Educación y actual presidenciable, Ricardo Lagos (PS-PPD-PDI). Hablaron Fernando López (ex Ministro de Economía de la Junta de Gobierno, vinculado a la centro-derecha); Carlos Altamirano (ex senador y ex secretario general del PSS), y Raúl Troncoso (DC), ex ministro del gobierno de Eduardo Frei Montalva y ex candidato.

El texto se titula "Chile, Después de la Transición". Resume en 208 páginas la visión del candidato sobre los desafíos que debe enfrentar la sociedad chilena para alcanzar con éxito el siglo XXI. El autor pone énfasis en lo que es, a su juicio, la clave del poder del futuro: la educación. No es un programa de gobierno, sino —como Lagos mismo se define— un conjunto de ideas para abrir un debate sobre los grandes problemas de la realidad nacional.

El candidato, anica de hacer un balance de su libro, debió sortear primero el poder de la prensa. Llegó acompañado de su esposa, Luisa Darío, subió las escalinatas hasta el segundo piso y, en un recodo de un pasillo, una masa de redactores, ca-

mógrafos y reporteros gráficos lo bloqueó. El marí resultó inviolable y Lagos se entró. Se apagó nuevo el tino de exclamar: "Déjenla salir, déjenla salir". La dama —sofocada— pudo escabullirse apenas entre los cables y micrófonos, pero su esposo quedó atrapado allí. Entonces, se vio obligado a opinar sobre su cita cumbre nocturna del martes con el ex presidente socialista, Eduardo Frei Ruiz-Tagle. (Ver información aparte).

Troncoso recordó los aportes de Lagos a la consolidación de la feocida Alianza Democrática, que resultó ser "una gigantesca empresa de ingeniería política nacional" que fortificó el pensamiento de varios grupos democráticos y derrotó a Pinochet. Luego, a su vez, dijo que Lagos era "un líder con visión intelectual". Alabó varios capítulos del volumen, pero se mostró crítico respecto a las reiteraciones negativas del candidato sobre el pasado gobierno autoritario y a su afán de negarle a éste todo aporte al progreso del país. (Lagos lo refirió sobre la marcha reiterando la frase de Ortiga y Gasset que "el hombre es él y su circunstancia" y que no podía borrar el pasado, porque en él está la llave de toda vivencia actual).

Resultó una sorpresa la intervención de Carlos Altamirano —un líder ultrista de la Unidad Popular— quien dijo hace poco, en forma cabalistica, que Lagos "será alguna vez Presidente de este país". Reconoció tener distinta posición que Lagos en el socialismo, pero reafirmó que el candidato es "un hombre que representa al mundo actual".

De paso, comentó los errores globalizantes suyos y de la Unidad Popular, lo que no resultó una confesión, pues eso la había expresado antes.

Lagos no hizo referencia alguna a su actual campaña, pero coincidió con Léniz en que semejante lanzamiento, casi ecuménico, no habría sido posible en 1972. Clasificó su texto como un "aporte al debate", sin ninguna pretensión académica, sin claves de autoría famosa, y sin autoría propia.

—Algunas veces he criticado —dijo— que yo le haya puesto "Chile, después de la transición". Pude haber optado por un título más pretencioso como "En el Umbral de un Nuevo Chile", pero nunca tuve la intención de escribir un tratado. Me sentí alentado si las opiniones que contiene sirven para reafirmar el consenso democrático, que hace 20 años era sólo una aspiración".



Ricardo Lagos de boy scout (primero de la derecha).

## "Esto es un aporte a la discusión" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Esto es un aporte a la discusión" [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile